

» PRESSE NATIONALE

Politique 



LE PARLEMENT RÉUNI EN CONGRÈS À L'IVOIRE, AUJOURD'HUI : CE QUI SE DIT, EN ATTENDANT L'ADRESSE DU CHEF DE L'ÉTAT

Le Président de la République, Alassane Ouattara, adressera un message sur l'état de la Nation devant les députés et sénateurs réunis en Congrès, ce matin du mardi 18 juin 2024, à l'auditorium du Sofitel Hôtel Ivoire à Abidjan-Cocody. Il s'agira du quatrième exercice démocratique du Président Alassane Ouattara. Les populations ivoiriennes attendent impatiemment ce discours du Chef de l'État en présence des représentants du peuple. Le Congrès est le lieu par excellence des grandes annonces et des réformes constitutionnelles. Selon certaines supputations, le Président de la République, après avoir fait le point des dernières actions gouvernementales, saisira l'occasion pour faire des annonces majeures.



SUISSE : OUATTARA ÉCHANGE AVEC VOLODYMYR ZELENSKY

En marge du premier sommet sur la paix en Ukraine, le Président ivoirien, Alassane Ouattara, a échangé, ce dimanche 16 juin 2024, en Suisse, avec son homologue ukrainien, Volodymyr Zelensky. La rencontre a porté sur le "renforcement de la coopération entre la Côte d'Ivoire et l'Ukraine, ainsi que sur les voies et moyens de parvenir à une paix globale, équitable et durable en Ukraine". Alassane Ouattara a également eu des échanges avec la Présidente de la Confédération Suisse, Mme Viola Amherd. Ce sommet suisse sur la paix a réaffirmé l'intégrité de l'Ukraine et a appelé à associer la Russie dans le processus de retour à la normalité. La vaste majorité des pays réunis au premier sommet sur la paix en Ukraine ont réitéré leur soutien à l'indépendance et la souveraineté territoriale de l'Ukraine.



COOPÉRATION CI-DANEMARK, REPRÉSENTATIVITÉ DE L'AFRIQUE À L'ONU : CE QUE WAUTABOUNA ET DAN JORGENSEN SE SONT DIT

Une volonté manifeste de réchauffer l'axe Abidjan-Copenhague. Le ministre délégué auprès du ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Ouattara Wautabouna, a eu, vendredi 14 juin 2024, une séance de travail à son cabinet à Abidjan-Plateau, avec Dan Jorgensen, ministre de la Coopération au développement et de la Politique climatique mondiale du Royaume du Danemark. Au menu des échanges : La coopération bilatérale et l'actualité internationale. "Le Danemark et la Côte d'Ivoire ont une longue histoire d'amitié. Nous sommes ici à l'occasion de cette visite pour continuer à partager encore ces valeurs d'amitié et de respect de considération des normes internationales", a déclaré le ministre danois. Puis d'ajouter : "Nous pensons que nous devons encore continuer à coopérer dans ce sens."

Economie 



PROFESSIONNALISATION DE CERTAINS MÉTIERS DANS L'HÔTELLERIE ET LES LOISIRS : LE MINISTÈRE DU TOURISME SENSIBILISE LES OPÉRATEURS À LA DÉMARCHÉ QUALITÉ

La salle Félix Houphouët-Boigny du complexe hôtelier Asthoria palace dans la commune de Yopougon a servi de cadre, vendredi 14 juin 2024, à la cérémonie du lancement officiel de l'opération d'audiences foraines du Ministère du Tourisme et des Loisirs. Initiées à l'intention des opérateurs des secteurs

hôtelières, des restaurateurs, propriétaires de maquis et bars, promoteurs d'espaces de loisirs et de divertissement, ces audiences foraines visent à inciter ces opérateurs à la démarche qualité. Selon Siandou Fofana, titulaire du département ministériel susmentionné, et ses collaborateurs, dont Isabelle Aneh, directrice générale des Loisirs, il s'agit de sensibiliser l'ensemble des opérateurs économiques à se mettre en conformité avec les normes qui encadrent l'exercice de leurs professions respectives.

Société 

L'EXPRESSION
MAGAZINE

RÉUSSITE DANS LES ÉTUDES : BEUGRÉ MAMBÉ DONNE DES RECETTES AUX ÉTUDIANTS DU CERAP

Le Gouvernement ivoirien fait de l'excellence une priorité. Ainsi, le Premier Ministre, Ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a exhorté les étudiants du Centre de recherche et d'action pour la paix - Université Jésuite (CERAP / UJ) à l'ardeur au travail et à l'humilité. C'était, le samedi 15 juin 2024, à l'occasion de la cérémonie de remise de diplômes de fin d'année académique dans cette université. "Je vous recommande d'être courageux, d'être humble dans le travail et d'avoir de la compassion", a déclaré le Premier Ministre, parrain de cette promotion d'étudiants. Le Chef du Gouvernement s'est par ailleurs félicité du nombre important de femmes (80/120 pour les étudiants de licence) dans cette promotion du CERAP/UJ.

LE MANDAT
MAGAZINE

FORMATION PROFESSIONNELLE / INAUGURATION DU CENTRE DAIKIN-METFPA / BEUGRÉ MAMBÉ : "IL FAUT DUPLIQUER CES CENTRES POUR AVOIR DES HOMMES ET DES FEMMES DE QUALITÉ"

Le Centre de développement et de formation en froid-climatisation Daikin-METFPA (DMDC) a été officiellement inauguré, le vendredi 14 juin 2024, au Lycée technique de Cocody, par le Premier Ministre, Ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé. Président de la cérémonie, le Chef du Gouvernement, SEM Beugré Mambé, a souligné l'importance cruciale de la formation professionnelle pour l'avenir des jeunes ivoiriens. "Le travail que vous présentez aujourd'hui est tellement important que vous prenez des jeunes sans aucune qualification pour les former et leur donner de la qualification", a-t-il relevé en direction du ministre Koffi N'Guessan. Puis, d'exhorter : "Il faut dupliquer ces centres pour avoir des hommes et des femmes de qualité."

le jour
MAGAZINE

LA PREMIÈRE DAME S'EST RECUEILLIE SUR LE CAVEAU DE L'ANCIEN PREMIER MINISTRE AMADOU GON COULIBALY

En partance pour Tafiré, la Première Dame de Côte d'Ivoire, Dominique Ouattara, a fait une escale à Korhogo, le samedi 15 juin 2024. Elle s'est, à l'occasion, recueillie au caveau de l'ancien Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly, décédé, en juillet 2020. Cet acte de recueillement, marqué par une profonde émotion, souligne l'attachement et le respect que l'épouse du Président de la République porte à la mémoire de l'ex-Premier Ministre, une figure politique importante et très respectée dans le pays. Amadou Gon Coulibaly, également natif de Korhogo, avait joué un rôle crucial dans le développement de la Côte d'Ivoire avant sa disparition. La visite de la Première dame à Korhogo s'est située dans le cadre de son voyage à Tafiré, où elle a présidé la célébration officielle de l'édition 2024 de la fête des mères.

CÉLÉBRATION DE LA FÊTE DES MÈRES : LA PREMIÈRE DAME FAIT DE NOMBREUX DONS AUX FEMMES DU DÉPARTEMENT DE TAFIRÉ

La Première Dame de Côte d'Ivoire, Dominique Ouattara, a célébré, le samedi 15 juin 2024, les femmes du département de Niakara. C'était à la place Wobélé de Tafiré, en présence du Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, et de son épouse Maïmouna Koné. Elles étaient plus de 12 000, ces femmes de Niakara, Katiola et Dabakala qui ont répondu à l'appel de l'épouse du Vice-président ivoirien. L'épouse du Chef de l'État a effectué le déplacement avec les mains chargées de cadeaux pour ses sœurs et ses filles. Elle a manifesté son soutien et son affection en leur apportant des dons en vivres et non-vivres d'une valeur de plus de 500 millions de FCFA. Les dons sont composés entre autres de sacs de riz, de pâtes alimentaires, de complets de pagne et de moyens de production pour les agricultrices, les commerçantes, les coiffeuses, les couturières du département de Niakara.

2E ÉDITION DES JOURNÉES DE LA DIPLOMATIE IVOIRIENNE : PLUSIEURS DIPLOMATES DISTINGUÉS

L'épilogue de la 2e édition des Journées de la diplomatie ivoirienne (JDI) s'est déroulée, samedi 15 juin 2024, à la patinoire du Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire, à Cocody, dans une atmosphère de grand soir. Comme lors de la cérémonie d'ouverture, la veille, au Ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, à Abidjan-Plateau, les diplomates ont été unis pour donner un sens à l'événement. C'est dans cette ambiance plurielle meublée de présentation de nouveaux diplomates... et du somptueux dîner que les JDI 2024 ont dévoilé les noms de ceux qui se sont bien illustrés au cours de l'exercice 2023. Les Prix portent d'ailleurs les noms de certains des diplomates qui ont marqué les esprits par leur passage aux Affaires étrangères.

EAUX ET FORÊTS : DE NOUVEAUX AGENTS PRÉSENTÉS AU DRAPEAU . LE MESSAGE ENVOYÉ PAR LAURENT TCHAGBA

Le Conseil national de sécurité a autorisé l'accroissement des effectifs des agents techniques des Eaux et Forêts via un programme triennal de recrutements exceptionnels de 1 000 agents par an sur la période 2022-2024. Après avoir suivi la Formation commune de base pendant trois mois au centre d'instruction de Sébroko (Attécoubé), les recrues de la session 2022 ont fait leur sortie. C'était lors d'une double cérémonie de présentation au drapeau et de baptême qui s'est déroulée, le vendredi 14 juin 2024, à Abidjan-Attécoubé, en présence du ministre des Eaux et forêts, Laurent Tchagba. A cette occasion, Laurent Tchagba les a exhortés à l'unité et à la valorisation des valeurs républicaines. "Demeurez unis et faites prévaloir les valeurs de notre République en toutes circonstances", a-t-il recommandé.

DISTRICT DES LACS / ROUTES, HÔPITAUX, ÉCOLES : LES POPULATIONS SALUENT LES ACTIONS DU GOUVERNEMENT

Venues en grand nombre à Dimbokro, le vendredi 14 juin 2024, les populations du District des Lacs ont eu droit à des échanges francs et directs avec le ministre de la Communication et porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, la ministre, gouverneure du District des Lacs, Raymonde Goudou-Coffie, et la directrice du CICG, Awa Dosso. Ce, à la faveur de la tribune "Échanges Citoyens", initié par le CICG. Chef de village à Dimbokro et porte-parole des chefs du District, Nanan Emmanuel Koffi s'est félicité des routes bitumées et/ou traitées, de l'adduction d'eau potable, bien que des efforts restent encore à faire à ce niveau, de l'électrification de la plupart des villages, de la construction de centres de santé et d'écoles, etc. "Beaucoup a été fait par le Gouvernement dans notre région", s'est-il réjoui. (Source : CICG)

DEPUIS LA STATION D'ARAFAT EN ARABIE SAOUDITE : VAGONDO SOUHAITE UNE PRÉSIDENTIELLE 2025 APAISÉE

Le pèlerinage à la Mecque se tient, du vendredi 14 juin 2024 au mercredi 19 juin 2024, en Arabie saoudite. A l'instar de nombreux fidèles musulmans, le ministre ivoirien de l'Intérieur et de la Sécurité, le général de Corps d'armée, Vagondo Diomandé, est du contingent de cette année. A la station d'Arafat, il a invité les pèlerins ivoiriens à prier pour la présidentielle de 2025. "Nous sommes là pour prier pour le Président de la République de Côte d'Ivoire qui ne ménage aucun effort pour rendre le Hadj possible. Nous avons tous la même préoccupation, celle de 2025, qui est une année électorale. Nous sommes là pour prier afin que

l'atmosphère de paix qui règne demeure éternellement. Que 2025 soit une année, au cours de laquelle, tous les Ivoiriens se prononceront librement sans entraver l'opinion de l'un ou de l'autre", a souhaité Vagondo Diomandé.

Sport 



JO PARIS 2024 : L'ÉTAT DÉCAISSE 450 MILLIONS DE FCFA POUR LA PRÉPARATION DES ATHLÈTES

Lors d'une rencontre, ce 14 juin 2024, à la Primature, le Gouvernement ivoirien a exprimé son soutien aux athlètes qualifiés pour les Jeux Olympiques de Paris, qui se tiendront, du 26 juillet au 11 août 2024, en France. Ce moment a été l'occasion pour le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, de leur adresser des mots d'encouragement, au nom du Président de la République, Alassane Ouattara, et du Vice-président, Tiémoko Meyliet Koné. "Ayez foi en vous-mêmes, ayez foi au soutien des Ivoiriens. La victoire est en vous, il faut aller la chercher", a-t-il dit. Le ministre délégué aux Sports, Adjé Silas Metch, a révélé que pour les Jeux Olympiques, ce sont 450 millions de FCFA qui ont été mis à la disposition des athlètes qualifiés par l'État de Côte d'Ivoire afin de les soutenir dans les préparatifs de la compétition. (Source : Primature)



VU SUR LE NET

Société 



BEPC 2024 : LES RÉSULTATS PRÊTS, VOICI OÙ LES TROUVER, LA MINISTRE OPTIMISTE...

Au nombre de 634 889 candidats, dont 324 956 filles et 309 933 garçons, les postulants à l'examen du Brevet d'étude du premier cycle (BEPC) 2024 sont arrivés à la fin de cette année académique 2023-2024. Les épreuves écrites du BEPC et le Test d'orientation en classe de seconde achevés, le vendredi 31 mai 2024, font place aux résultats. Qui, seront connus de tous par le biais de la Direction des examens et concours de Côte d'Ivoire (DECO), le mardi 18 juin 2024. Celle-ci, les acheminera dans les différents centres d'examens après la présentation générale des résultats. Ce qui signifie que les candidats devront se rendre dans leurs centres respectifs pour connaître leurs sorts. Rappelons qu'à l'occasion du coup d'envoi des épreuves du CEPE, la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Pr Mariatou Koné, s'est dite optimiste pour de meilleurs résultats à la session 2024.



BACCALAURÉAT 2024 : MARIATOU KONÉ LANCE LES ÉPREUVES, CE MARDI, AU LYCÉE TECHNIQUE DE COCODY

Les examens à grand tirage session 2024 s'achèvent cette semaine avec le début, ce mardi 17 juin 2024, du baccalauréat, toutes séries. Le ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Pr Mariatou Koné, procède à son lancement des épreuves au Lycée technique d'Abidjan-Cocody. Les candidats commencent cet examen par la composition française. Le Bac 2024 enregistre 355 347 candidats, dont 323 016 pour le Bac général, 31 923 pour le Bac technique et 408 pour le Bac artistique. On dénombre parmi eux 175 126 filles et 180 221 garçons. Les épreuves écrites du baccalauréat se dérouleront dans 559 centres du 17 au samedi 22 juin. Les résultats sont attendus le 8 juillet 2024.



SÉCURISATION DU FONCIER URBAIN : L'ATTESTATION DE DROITS D'USAGE COUTUMIER VA REMPLACER L'ATTESTATION VILLAGEOISE

Dans le cadre de la gestion du foncier urbain, l'attestation de droits d'usage coutumier va remplacer l'attestation villageoise pour mettre fin aux litiges fonciers dus aux multiples attributions sur une même parcelle. Le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné, a fait cette annonce, le jeudi 13 juin 2024, à Abidjan-Cocody, au cours d'une conférence de presse bilan. "Nous avons décidé de produire un document dénommé 'Attestation de droits d'usage coutumier' qui va remplacer progressivement l'attestation villageoise. Cela va mettre fin aux multiples attributions sur une même



COUVERTURE MALADIE UNIVERSELLE/DISTRICT AUTONOME DES LACS : DES PERSONNES S'ENRÔLENT EN MARGE DE "ÉCHANGES CITOYENS" À DIMBOKRO

En marge de "Échanges Citoyens", un stand d'inscription à la Couverture maladie universelle (CMU) a été dressé sur le site de l'activité par une équipe de la Caisse nationale d'Assurance Maladie (CNAM) afin de permettre aux participants de se faire enrôler. Dame Amenan Nadège Assouman, mère de neuf enfants et ménagère à Dimbokro, s'y est empressée ce matin: "Il y a deux ans de cela, j'ai fait une crise de paludisme et de maux de reins. Le soin m'a coûté cher. Si j'avais ma carte CMU, cela aurait réduit le coût. Quand je vais avoir ma carte, je serai à jour de ma cotisation mensuelle de 1 000 FCFA pour bénéficier de 70% de prise en charge en cas de maladie". Selon Debgo Achi, assistant du directeur général de la CNAM, au 10 juin 2024, on dénombre 13 161 200 personnes enrôlées pour 4 848 004 cartes distribuées. (Source : CICG)



SANTÉ : LA CÔTE D'IVOIRE CONFIRME SON AMBITION D'ÊTRE UN HUB MÉDICAL RÉGIONAL

Des pas importants ont été posés dans le secteur de la santé et soulignent les ambitions du Gouvernement ivoirien. La pyramide sanitaire s'étoffe et s'enrichit, surtout de structures spécialisées pour la prise en charge des pathologies lourdes qui, autrefois, nécessitaient des évacuations sanitaires. En novembre 2019, après la découverte d'un cancer triple négatif, c'est-à-dire très agressif, dame BK a été suivie au Centre national d'oncologie médicale et de radiothérapie Alassane Ouattara (CNRAO) situé au CHU de Cocody. Après la chimiothérapie, l'ablation de son sein et 25 séances de radiothérapie, la jeune femme, éducatrice dans un lycée de la place est en train de gagner son combat contre le cancer. Pour le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, Pierre Dimba : "Avec ces infrastructures, le volet social du Programme une Côte d'Ivoire solidaire continue de s'affirmer de jour en jour". (Source : CICG)



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci 101
APP Gouvernement



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale